



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La demanda salarial interpuesta por policías al Gobierno del Estado Plurinacional de Bolivia iniciada en la ciudad de La Paz, se realiza en vulneración de la esencia de la institución policial, que no es deliberante. A partir de una demanda salarial se realizan una serie de atropellos y hechos violentos en una importante unidad de La Paz, en la que se amotinaron el jueves 21 del corriente y expulsaron de su cuartel al comandante y a otros oficiales a pocos pasos de la casa de Gobierno.

El Gobierno, en atención a la demanda interpuesta -a pesar de haberse realizado de manera inapropiada y violenta, inclusive con la participación de las esposas de efectivos policiales- procedió a instalar negociaciones que permitieran conocer los reclamos y atenderlos.

En la madrugada del día domingo 24 de junio, autoridades del Gobierno, representantes de la Asociación de Suboficiales, Clases y Policías (ANSSCLAPOL), de la Federación Nacional Única de Esposas de Policías, del Alto Mando policial, firmaron un acuerdo de 8 puntos que pone fin a la movilización de los uniformados de baja graduación. El acuerdo fue rubricado con la presencia de la presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de La Paz, Teresa Subieta. Por parte de los policías movilizados firmaron, el documento las personas que iniciaron la demanda.

Suscrito el acuerdo, tanto el Ministro de Gobierno Carlos Romero como el suboficial Edgar Ramos, presidente de ANSSCLAPOL, saludaron que en la negociación se haya impuesto la línea del diálogo y se haya atendido las demandas presentadas, haciendo notar que el actual Gobierno ha incrementado a los uniformados porcentajes "sin parangones" en relación a anteriores gobiernos, buscando favorecer a los policías, a los sargentos y a los clases de manera especial.

Concluido el conflicto, tanto el Ministro de Gobierno, como el Comandante General de la Policía, instruyeron restablecer, las funciones policiales como un compromiso ante la sociedad de prestar un servicio.

Sin embargo, extrañamente varios grupos de policías parapetados en unidades policiales de La Paz y otros departamentos rechazaron el acuerdo firmado la madrugada del domingo por el Gobierno y los representantes de los policías de baja graduación, amotinados desde el pasado jueves y decidieron no levantar las medidas de presión, según reportaron medios locales. Esta actitud se entiende que un



Legislatura de la Provincia de Río Negro

hecho que empieza con demanda social y salarial, pasa una fase de motín, desconociendo todos los esfuerzos realizados por el Gobierno.

Esta situación que compromete a los policías de base en cinco de los nueve departamentos de Bolivia, alentada irresponsable y peligrosamente en armas, compromete la seguridad del Estado y deja en total indefensión a la ciudadanía. Se tiene que lamentar la toma de los comandos departamentales de la policía en varios departamentos y el asedio constante al Palacio Legislativo en la ciudad de La Paz, además de la ocupación de plazas de manera armada, actos de vandalismo en la ocupación de edificios públicos, la quema de documentación sobre procesos judiciales y destrucción de material, agresión a población civil inclusive mujeres.

Se pudo detectar que un grupo de policías de baja graduación, liderado por ex oficiales vinculados a partidos políticos o con pasado político, impulsa un motín en 5 de las 9 ciudades de Bolivia, lo que significa el secuestro de la Policía, impidiendo el trabajo de las instituciones del Estado y al mismo tiempo asedio del Palacio de Gobierno. Esta situación claramente ha evolucionado en un acto de sedición con intereses políticos y distribución de armas entre civiles.

Este accionar forma parte de un plan de desestabilización del orden institucional, el llamado plan TIPNIS, que tiene la finalidad de derrocar al gobierno establecido, articular el motín con la llegada de la marcha del TIPNIS, apoyado por fuerzas políticas conservadoras, con el inminente riesgo de la toma del Palacio de Gobierno.

El Gobierno del Estado Plurinacional de Bolivia, ha mantenido la serenidad en todo momento absteniéndose de instruir que las fuerzas armadas puedan restablecer el orden y la tranquilidad, y sobre todo preservando que no haya enfrentamientos.

El Gobierno ha instado a los uniformados que aún se mantienen movilizadas en varias unidades del país a deponer esa medida de presión y retornar a la normalidad para garantizar la seguridad ciudadana en el país y comprometió todos los esfuerzos para lograr mejores condiciones de vida para todos los policías bolivianos, en vista de que se han atendido todas las demandas con el incremento salarial a un mínimo de 2.065 bolivianos, lo mismo que el aumento de un bono y la entrega de 2 dotaciones de víveres al año.

Asimismo, resaltar que en las últimas horas se han conocido comunicaciones que refieren a que los miembros policiales amotinados se sumaran al plan TIPNIS para



Legislatura de la Provincia de Río Negro

desestabilizar al Gobierno y la amenaza de asesinar al Ministro de Gobierno, Carlos Romero, así como a miembros de las Fuerzas Armadas. Estas comunicaciones también se refieren a efectuar preparativos de construcción de bombas Molotov para atacar a Palacio de Gobierno llamando a efectuar un Golpe de Estado al Gobierno del Presidente Evo Morales.

Ante la inminencia de un proceso de sedición que no busca la solución de demandas salariales y gremiales de la Policía de Bolivia, el Estado está frente a un hecho que busca interrumpir la institucionalidad y cortar la democracia.

En ese sentido, el Gobierno del Estado Plurinacional de Bolivia ha convocado a defender la democracia ante los afanes golpistas denunciados en las últimas horas, que impulsan grupos políticos infiltrados en el amotinamiento de los policías de baja graduación.

En el marco de una grave escenario mundial, Sud América se ve perturbada por inquietantes situaciones que despiertan el temor más ligado a la memoria genética de un conjunto de hombres y mujeres que a fuerza de enormes sacrificios supieron consolidar las nuevas democracias.

Una sombra perturbadora se instala en Bolivia. El peligro se yergue en las calles y caminos de la hermana Nación.

La policía, esa fuerza a la que ciudadanía le confía su seguridad, esos efectivos a los que la democracia armó para que la defiendan hoy escondidos en un reclamo de tipo salarial burlan el mandato republicano, asolan y arriesgan los logros obtenidos.

Más allá de las pruebas sobre el plan TIPNIS para derrocar a Evo Morales, debemos detenernos en el momento y en el compromiso que la región exige a cada ciudadano.

La democracia ha tenido un enorme costo que podría reducirse a un número que englobe desaparecidos, muertos, mutilados, torturados. Podríamos sumar otro número que englobe a los miles de hombres y mujeres cuyos sueños se rompieron y deambulan aún hoy con sus vidas truncas. Otro número podría referirnos a las decenas de miles de niños postergados que luego fueron adultos con quienes jamás podrá saldarse la deuda de la injusticia social.

Los números no reflejan las caras, los ojos, las manos de esos hombres y esas mujeres, de esos niños



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

y esos ancianos que son la Patria. Esos que hoy nos exigen en esta Legislatura que nos pronunciemos en forma urgente a favor de la democracia en Bolivia, en respaldo de su presidente Evo Morales y de cada uno de los hermanos ciudadanos bolivianos con quienes nos reúne la historia, la tierra y el afecto.

Por ello:

Autor: Darío César Berardi.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- El más absoluto respaldo al Gobierno Democrático del Estado Plurinacional de Bolivia y a su Presidente Evo Morales y consecuentemente el más enérgico rechazo al plan de desestabilización del orden institucional, por medio de un proceso de sedición que se da con el amotinamiento de los distintos cuadros de la policía, que esconde un interés para efectuar un Golpe de Estado al Gobierno del Presidente Evo Morales.

Artículo 2°.- De Forma.